



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion de la

**Conférence de presse pour le lancement du  
Musée régional de l'Outaouais**

le jeudi 29 février 2024 à 11 h 30  
Salle F0129 du Pavillon Alexandre-Taché  
Campus de Gatineau

---

*La version prononcée fait foi*

Monsieur le ministre Mathieu Lacombe,

Madame Suzanne Tremblay, députée de Hull,

Monsieur le maire Daniel Champagne,

Monsieur le président Jean-Marc Blais,

Distingué-es invité-es,

Mesdames et Messieurs,

Bonjour,

Permettez-moi de souligner d'abord que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Quelle joie de vous avoir parmi nous aujourd'hui! Alors que le projet du futur Musée régional de l'Outaouais progresse à grands pas, nous à l'UQO sommes fiers d'être une partie prenante active depuis ses débuts. Je profite de cette occasion pour saluer notre doyen Eric Langlois et le chargé de cours Alain Massé dans le démarrage de cette noble entreprise.

Je suis particulièrement enthousiaste quant à la continuité de cette collaboration qui s'intensifie par l'accueil du bureau de projet du Musée régional sur le campus, au sein de votre université. Il faut dire que ce lien serré entre le Musée régional de l'Outaouais et l'UQO est tout à fait naturel et je dirai sans exagération aucune, incontournable. Nos activités liées aux arts, à la muséologie et aux patrimoines font partie intégrante de notre ADN. Il est à souligner que la formation en muséologie de l'UQO demeure encore la seule formation de premier cycle au Canada, et que le programme de maîtrise en muséologie et pratiques des arts de l'UQO aborde entre autres, de l'importance de la culture et des patrimoines dans la résolution des enjeux de la société.

Cette collaboration représente ainsi une occasion sans précédent pour nos étudiantes et étudiants des programmes en muséologie et patrimoine, ainsi que ceux d'autres

domaines d'études tels que la communication ou la gestion de projets, ainsi que pour nos chercheuses et chercheurs, de mettre en pratique leurs connaissances et talents, et de contribuer de manière unique à la conception, à la réalisation et à la mise en valeur de ce musée tant attendu.

Ce partenariat enrichira non seulement l'expérience étudiante, mais consolidera également le rôle de l'UQO en tant qu'acteur culturel, social et économique incontournable de la région.

Pour finir, un grand merci au ministre Lacombe pour son soutien et pour sa vision audacieuse en développement culturel. À Monsieur Blais, je tiens à vous rassurer, nous continuons toutes et tous à penser grand pour l'Outaouais...

Longue vie à ce projet porteur et inspirant!